



### PRECIOS DE SUSCRICIÓN

MADRID, un mes, 1 peseta.—PROVINCIAS, trimestre, 4,50, pagadas directamente á la Administración, y 6 por corresponsal. Semestre, 8, pagadas directamente.—ULTRAMAR Y EXTRANJERO, trimestre, 10.

### PAGO ADELANTADO

Número suelto, 5 céntimos

## Los caballeros andantes

El sentido moral y el sentido común, que en la plenitud de su vigor, representan el equilibrio del espíritu, se ha perdido por completo entre los monárquicos.

Solo así se explica lo que ha pasado, y lo que está pasando, en el asunto del general Salamanca.

Delató este alto funcionario que iba á desempeñar el cargo de capitán general de la isla de Cuba, con la firme resolución de poner rápido y severo remedio á las malversaciones de los caudales públicos, en los que eran cómplices ó encubridores personajes de Madrid.

Un estimado colega recogió el propósito del Sr. Salamanca, dióle las alas de la publicidad é hizo latir el lastimado corazón de los españoles, que vieron con regocijo que aún había caracteres viriles y austeras convicciones entre los políticos de la monarquía.

Seguramente que, al otro lado del Océano, los cubanos sintieron algo semejante á lo que experimenta el viajero secuestrado al oír próximo el rumor de los pasos de la Guardia civil.

Respirose en esta corrompida atmósfera durante aquellos días, el sano y vivificante aire de una ráfaga de honradez, de indignación y de cordialidad.

Sí, de cordialidad, porque en aquellos días los republicanos dimos la mano á los monárquicos que pensaban lo mismo que nosotros en una cuestión de decoro nacional y de higiene pública. EL PAÍS, y no lo recordamos para que se agradezca de nuevo, porque la cosa no lo merece y ya fué cortesmente agradecida, EL PAÍS se puso al lado de *El Resúmen*.

La misma prensa ministerial, si nose indignó, mostróse desconcertada y cabizbaja, sintiendo en los ojos, habituados á las tinieblas, el deslumbramiento ante aquel inesperado chorro de luz.

¿Qué debió ocurrir entonces? Pues debió ocurrir lo siguiente, si aquí el sentido común y el sentido moral no fuesen dos ruinas destrabadas por la furia de una inmundicia sin freno.

El gobierno debió llamar á Consejo de ministros al general Salamanca y pedirle los nombres de los concusionarios y sus cómplices de allá y de acá.

Una vez sabidos los nombres, por telégrafo, debió ordenar al capitán general interino de la isla de Cuba la suspensión de empleo y la formación de expediente á todos los funcionarios acusados.

Luego, haciendo justicia á los sentimientos del capitán general de Cuba electo, debió darle plenos poderes para perseguir la corrupción cubana, ordenándole saliese de España, no á fines de Agosto, sino por el primer correo.

Al día siguiente debió aparecer en la *Gaceta* un decreto concediendo la gran cruz de Beneficencia, libre de gastos, al director de *El Resúmen*; la gran cruz pensada de San Fernando, por méritos de guerra, al Sr. Gutiérrez Abascal, y cruces varias á los demás redactores del colega.

En otro decreto debió decidirse el indulto de todos los reos por delitos de imprenta de la prensa republicana, que estuvo al lado de los reveladores de las inmundicias cubanas, y la concesión graciosa de quince días de libertad, para que durante ellos pudiese decir la verdad sin miedo—pasión que hoy la tiene en el fondo de un pozo como en los tiempos del filósofo griego—á los poderes públicos, instituciones inclusive.

No ocurrió nada de esto, pero ocurrió lo siguiente:

El general Salamanca, en vez de dar los nombres se los calla, puesto que nadie los pide, y en lugar de ir á Cuba se le exige su dimisión y se le dimite energicamente, como si hubiese cometido una acción fea—quizá lo es para los acusados—con haber delatado un orden de cosas administrativo que está pidiendo el presidio.

El director de *El Resúmen* no recibió la cruz, pero sí una bala. Al Sr. Gutiérrez Abascal se le dieron, á falta de otras mercedes, toda clase de disgustos.

La prensa republicana no vió sobreseidas sus causas, pero sí formarse otras sobre la base justamente de la viveza honrada con que tomó la defensa de la moralidad pública.

Y para colmo de desdichas, hasta el intendente de Hacienda de la isla de Cuba se ha ofendido gravemente, porque el capitán general quiso saber si había algo de verdad en lo de las irregularidades; y no nos asombraría que aquel general también fuese dimitido.

Y ahora, los mal heridos y maltrechos andantes caballeros, en poder de galeotes los unos, los otros tomando el bálsamo de Fierabrás á pasto, y alguno perdida su insula, no podemos menos de convenir en que tiene razón el bueno de Sancho Panza, cuando nos dice: —¿Qué les iba á vuestras mercedes, en que la Reina Magimasa estuviese ó no amancebada con aquel Abad?

## Carta del Sr. Ruiz Zorrilla

Señores D. Enrique Calvet, D. José María Gomez y D. Félix Gonzalez Llana.—Madrid.

«Paris 13 de Agosto de 1887.

Mis queridos amigos: Recibí la comunicación en que Vds. me anuncian que el primer acuerdo de ese Comité provincial había sido el de reite-

arme la más viva adhesión y de ofrecermos su apoyo más decidido para llevar nuestro ideal á la práctica.

De los sacrificios que el partido quiera imponerse, depende el éxito de nuestra causa. Secundando los propósitos con los esfuerzos, se hace que triunfen los grandes ideales.

Procuren Vds. llevar este convencimiento al ánimo de todos los correligionarios, especialmente al de aquellos cuyo esfuerzo puede ser más decisivo, y no nos será difícil realizar los acuerdos de nuestra Asamblea, dando á la patria un día de gloria.

Enviando las gracias á ese Comité por su adhesión y sus ofrecimientos, se repite de ustedes afectísimo amigo seguro servidor q. b. s. m.,

M. Ruiz ZORRILLA.»

## Comentarios

La Regencia, espoleando al gobierno:

«Adelante, y demuéstrese con una campaña de rigor, lo que la generalidad del público sabe, pero lo que una minoría opositora no quiere entender; que si el general Salamanca no va á Cuba, es porque *altas razones* de política lo han aconsejado, pero no porque se propusiese moralizar.»

Donde dice *altas razones* (declaración harta franca), hay que leer entre renglones: «No va á Cuba Salamanca por *altas imposiciones*.»

El periódico de D. Pío Gullón reconoce en el señor Moret «condiciones de hombre de trato.» Manera muy fina de llamarle *tratante*.

¿En qué?

De un colega ministerial:

«El príncipe Fernando de Coburgo no se aclimata en Bulgaria, como era de prever.»

Eso les pasa á todos los príncipes, machos y hembras.

La patria no se improvisa.

En la reunión que por la tarde celebraron los ministros residentes en esta capital, se habló, según un colega, de la dimisión del intendente de Cuba, Sr. González Olivares, presentada por una pequeña cuestión de etiqueta, pues parece que el capitán general interino se presentó en la aduana sin previo aviso para averiguar algo que le interesaba, sin ocurrírsele que esta visita podía ofender la por lo visto susceptible delicadeza del intendente, que no gusta de que se sorprenda á sus empleados.»

Pues, ya lo sabe el general segundo cabo y capitán general interino, Sr. Sabas Marín; otra vez, cuando desee saber lo que hay de verdad en las denuncias sobre defraudaciones al Tesoro, debe pasar á los empleados sospechosos un atento B. L. M. en esta forma:

«El capitán general interino de la isla de Cuba B. L. M.

al Sr. D. Fulano de Tal, y tiene el honor de participarle que mañana, de diez á doce de la misma, inspeccionará la oficina de su cargo, confiando en que al menos durante su visita, se abstendrá usted de toda clase de chanchullos.»

Según nuestro estimado colega *El Mundo*, contestando á nuestro editorial de ayer, el que haya de sustituir al general Salamanca en el mando superior de Cuba, cumplirá su cometido «sin reclamos, sin habladurías, sin echar las campanas á vuelo, sin hacer un mérito especial de lo que no es más que el cumplimiento de un deber, y sin expedirse á sí propio, como ha hecho el general Salamanca, patentes de honradez.»

Lo celebraremos. Pero ya vendrá el tío Paco, es decir, *El Resúmen* con la rebaja.

Y continúa *El Mundo*:

«Si hubiera un partido que pudiera monopolizar ese lema de «moralidad administrativa», ¿qué quedaría á todos los demás?»

«Buen puñado de honra el que EL PAÍS echa sobre todos los partidos, sobre su propio partido! «EL PAÍS se ha pasado de listo.»

Pero antes de pasarnos de listos hemos pasado por el poder.

Y en él hemos dejado ejemplos de moralidad que aún no han podido ser imitados.

El Sr. Gullón ha declinado la honra de ocupar una de las presidencias de sección del Consejo de Estado.

¿Porque se le hace poco?

El decreto anulando el nombramiento del general Salamanca para la capitania general de Cuba no se ha publicado hasta hoy, porque no estaba decidido si su redacción correspondía al presidente del Consejo ó al ministro de Ultramar.

De cualquier modo ha de ser lastimoso de leer, pues son de la misma casta, los versos de Balaguer y la prosa de Sagasta.

Dice *La Iberia* que las tronadas zorrillistas ya suenan distantes. En efecto, la última descarga en Madrid y pasó por el ministerio de la Gobernación.

También en Málaga tienen sus *Noches de la regencia*.

El corresponsal de un diario oficioso escribe desde allí:

«Cuando los paseos y los cafés estaban más concurridos anoche, terminada la procesión general á que me refiero más abajo, algunos alarmistas propagaron la especie de que se había iniciado un movimiento revolucionario en Barcelona y Zaragoza.»

La noticia era oportuna.

Málaga celebra ahora su reconquista.

Y de eso se trataba.

De la reconquista de la soberanía nacional.

¿A que no aciertan ustedes por qué el corresponsal de *La Iberia* en Málaga no dió crédito al rumor de sublevaciones en diferentes capitales?

¿Porque vió sonreír al hijo del Sr. Sagasta!

¡Bah!

¿Hubiese sospechado dicho corresponsal lo que iba á suceder el 5 de Agosto del 83 y el 19 de Setiembre del 87, viendo, en sus respectivas vísperas, el sueño tranquilo de D. Pío y de D. Venancio?

En eso no hay que fiarse.

El dean de Sevilla es un *barbiano*, no obstante lo dean.

En clase de dean y fusionista figuró en el banquete moretista, consumiendo una copa de Champaña en honor del ministro más *hablista*, por no decir más hablador, de España, y saltando enseguida una oración entre brindis político y sermón.

La noticia produjo más estrago que el mayor desaviso, salíendose de madre el padre Gago, que más valiera se saliese el río.

El caso es que al dean, que, como queda dicho, es un *barbiano*, le van á excomulgar los corifeos de aquel otro *barbiano* Curro Mateos.

Presbíteros que vais para deanes aunque os sintais de inclinación *barbianas*, no frecuentéis políticos festines donde vuestra asistencia no es precisa, como lo es, por ejemplo, en los maitines.

¡Harto bebedis algunos en la misa!

## La Gaceta.

La de hoy contiene, entre otras, las disposiciones siguientes:

**Presidencia.**—Decreto dejando sin efecto el del 23 de Julio último por el que se nombra gobernador general de la isla de Cuba, al teniente general don Manuel Salamanca.

—Otro decidiendo á favor de la Administración una competencia suscitada entre el gobernador civil de la provincia de Almería y la audiencia de lo criminal de Huerca (Oveta).

**Gobernación.**—Decreto autorizando al ministro para contratar con la casa Orbeo Hermanos de Eibar 390 revólvers con destino al cuerpo de seguridad.

**Ultramar.**—Orden resolviendo que los jefes y oficiales condecorados con la placa de San Hermenegildo están exentos de llevar el requisito del visto bueno de la autoridad local, en el ejercicio de la revista anual y en el cobro de su haber mensual.

**Conservatorio de Artes.**—La relación de las patentes de días anteriores.

**Dirección general de la Deuda.**—Anunciando el pago del primer trimestre del corriente año, de los intereses de la Deuda al 4 por 100 interior y exterior y de inscripciones nominativas de igual renta, dando para el efecto orden para que desde 1.º de Setiembre próximo se admitan por el negociado de recibo los cupones é inscripciones de la expresada deuda.

—Relación de los créditos del ramo de Deudas antiguas que han sido declarados caducados por acuerdo de esta dirección general.

## Los gendarmes asesinos

*El Neue Wiener Tagblatt* publica la siguiente espantosa narración:

Hace tres semanas, un comerciante llamado José Abramovitch llegó de Rusia á Pirot (Sérvia) para comprar unas alfombras especiales que se fabrican en esta ciudad. Hacía varios años que se dedicaba á este negocio.

Abramovitch, llegado por la vía de Constantino-Plaza, Tzaribrod, se hospedó en un hotel que ya conocía. La noche misma de su llegada, los fabricantes con quienes tenía costumbre de tratar se presentaron en su casa y no se separaron de él hasta las diez.

Pocos minutos después de retirarse éstos, se presentaron dos gendarmes que invitaron al negociante ruso á seguirles inmediatamente á casa del prefecto. El viajero, bastante sorprendido, protestó contra esta orden nocturna, diciendo que sus papeles estaban en regla, y que, por otra parte, tenía necesidad de ponerse en camino al día siguiente muy temprano.

Los dos gendarmes persistieron en ejecutar la orden que decían tener del prefecto, y se llevaron por fin al negociante, el cual no volvió á aparecer. Hacia las cinco de la mañana, los fabricantes de alfombras recibidos la víspera por Abramovitch, se presentaron en el hotel con sus generos. El fondista les dijo lo que había pasado, y esperaron. Trascurrió la mañana y gran parte del día, pero Abramovitch no regresó.

Una idea se les ocurrió entonces á los fabricantes: la de ir á casa del mismo prefecto á adquirir datos. El funcionario estaba ausente con licencia, pero encontraron al sustituto el *pomojuik*, al cual expusieron el motivo que les llevaba. El *pomojuik* se limitó á manifestar su sorpresa, declarando que no tenía ninguna noticia del arresto anunciado. Sin embargo, no llevó más lejos su información, lo que pa-

recería sorprendente en todo país medianamente administrado.

La desaparición del negociante ruso habría permanecido, pues, rodeada de misterio, si quince días más tarde unos campesinos no hubieran descubierto su cadáver, mitad enterrado en los fosos que cerca de Pirot han hecho los serbios en su reciente guerra con los búlgaros.

Este fúnebre encuentro provocó el arresto de los dos gendarmes. Interrogados, concluyeron por confesar la verdad.

Por orden de su teniente, dijeron habían conducido á Abramovitch, no á la prefectura, sino á la gendarmería. Allí le fué leída al negociante una orden escrita, debidamente sellada con el sello oficial, por la que se le desterraba del territorio, acusándole de espionaje. Se le iba á conducir inmediatamente á la frontera búlgara.

Un coche, con el caballo enganchado, propiedad del teniente, esperaba á la puerta. Tres gendarmes subieron á su lado, y se pusieron en camino. El desgraciado negociante fué asesinado en el sitio mismo en que se encontró su cadáver. Los asesinos le enterraron después de despojarle de 1.500 imperiales (6.000 duros) que llevaba en el cinto.

Los culpables confesaron también que la banda se componía de cinco gendarmes, con el teniente á la cabeza, y que ejercía este honrado comercio hacía más de dos años. Más de 60 personas habían muerto ya así. Han sido encontrados en casa de los cómplices 22 relojes con sus cadenas, pendientes de brillantes, medallones, etc.

También se cuentan entre las víctimas dos corresponsales franceses que habían ido á Pirot durante la guerra serbio-búlgara, y que fecharon su última correspondencia en esta ciudad.

El ministro plenipotenciario francés de Belgrado se ha presentado allí para tomar informes. Le fué entregada una sortija, que mandó á París inmediatamente.

El jefe de las caballerizas del príncipe Alejandro de Battemberg ha sido asesinado de la misma manera el año último, al pasar por Pirot. Por último, el corresponsal del periódico vienés que da estas noticias, no escapó á este fin trágico, sino alborotando el hotel y negándose resueltamente á seguir á los gendarmes.

Una comisión que llegó de Belgrado está encargada de proseguir la información.

## Catedráticos de á mil pesetas

Los supernumerarios y auxiliares de Institutos deben estar satisfechos de la incorporación al Estado; tardarán en cobrar, y cobrarán menos que hasta aquí.

Muy generoso el gobierno para los catedráticos numerarios, que percibirán 4, 5, 6 ó más miles de pesetas, en vez de las 3.000 que hasta fin de Junio venían cobrando, escatima 250 ó 500 pesetas á los desventurados auxiliares, sin daga para con las economías resultantes atender al pago de las 3.000 pesetas que regala á ciertos profesores INTERINOS.

Si el gobierno no cree necesarios los auxiliares suprimidos en buen hora, medida que aplaudirían muchos de los interesados; más si los conceptos convenientes ó precisos, considere que tienen las mismas necesidades que cubrir que los demás profesores con quienes se ven forzados á alternar, y que esas necesidades, hijas del cargo, no pueden cubrirse, ni mucho menos, con las miserables 1.000 pesetas que la munificencia gubernamental les asigna al incorporarlos al Estado, *confirmándoles en puestos en que percibían hasta aquí mayor sueldo*.

Más digno sería separarlos, que reducirlos á la miseria, escarneciéndolos hasta el extremo de hacerlos de peor condición que los que, *sin título alguno*, alcanzan la credencial de catedráticos interinos de francés, alemán, etc., con 3.000 pesetas, como adquirirían la de otro cualquier destino, y posponerlos á los conserjes y bedeles, á quienes se asigna igual ó mayor sueldo que á ellos.

No comprendemos cómo los supernumerarios y auxiliares aguantan hasta tal extremo.

Si no quieren que su silencio justifique las acusaciones de ilegalidad é incompetencia con que los numerarios les obsequian; si no aspiran solo á aparecer sumisos para no disgustar á los que pueden darles cátedras de número; si no consenten ofensas á su dignidad profesional, protesten energicamente contra la burla sangrienta que de ellos se hace en estos momentos.

Reúnanse, agítense, muevan la opinión, y cuando lleguen á convencerse de la esterilidad de sus esfuerzos, renuncien esa infamante *limosna* á que reduce su sueldo la generosidad de un gobierno que se llama liberal y protector del profesorado.

Mientras tanto, conste para edificación de fusionistas, que siendo presidente del Consejo el Sr. Sagasta, ministro de Fomento el Sr. Navarro Rodrigo, y director de Instrucción pública el Sr. Calleja, se *confirma* á catedráticos supernumerarios y auxiliares en sus cargos, reduciendo á mil pesetas los sueldos de los que de las diputaciones cobraban más, en tanto se eleva á tres mil el haber de profesores *interinos*, SIN TÍTULOS NI DERECHOS DE NINGUNA ESPECIE.

¿Será esto acaso porque los únicos supernumerarios y auxiliares que ya no han ascendido á numerarios, son los que no tienen nada de conservadores ni carlistas?

## Actualidades

Las fiestas de San Roque, en Deva, estuvieron animadísimas.

Aparte de las funciones religiosas, dice el corresponsal de *La Epoca*, se lidiaron becerras bravas, para mayor gloria del simpático santo.

Luego hubo velada, música, y por fin...

Pero dejemos la palabra á *La Epoca*: «Residiendo aquí tres académicos de la Española

de tantos méritos como los señores marqués de Valmar, Pidal y duque de Rivas, fueron invitados para recitar algunas de sus obras, pero se excusaron por causas atendibles.

Y tan atendibles. Especialmente el Sr. Pidal no tiene obras recitables. Como no leyera el discurso de recepción de la Academia de Ciencias Morales y Políticas!

El cual discurso puede que mejorara mucho, acompañado al piano. Y a propósito: ¿Por qué será académico Alejandro Pidal?

Se comprende que lo sea Cañete. Al fin silbado en varias ocasiones, y siempre con justicia. Su Beltrany la Pompadour pasarán a la posteridad como un monumento de esta clase, es decir, de la clase de silbas.

No será un "justo título," pero por lo menos prueba la "buena fé." El mismo Catalina, no tiene Alex sellada también por el público con una "pateadura," muy respetable? No es que sea suya precisamente. Como ser, es de Feuillet, pero los derechos de silba á él le corresponden. Hasta ahora, que sepamos, no le hizo ninguna reclamación la "Societé de gens de lettres."

Sin contar Masaniello, y otras obras que pueden ustedes encontrar en casa de Navamorcuende. Pero Alejandro Pidal, ¿qué hizo para ser académico? No nos digan ustedes que también lo es su hermano, porque esa no es una razón.

Siendo cosa de los Pidales, es sabido que de entrar uno, se cuela también el otro en el centro científico de que se trata... Parece que están pegados. Son los hermanos siameses de nuestras Academias.

Sobre que el otro todavía puede alegar algún título... El de marqués. Y no es que nos importe gran cosa que Alejandro sea ó no académico.

Antes al contrario. Mejor está allí que en Fomento. Mas, que sepegue la nuestra al paladar, si atinamos por qué ha de entender él en los asuntos de nuestra lengua.

Y abrigamos el temor de que, por este camino, comience á maniobrar la intriga, que es nuestro género nacional, con ulteriores y distintos fines. La empleomanía en España toma todas las formas, y tiene altas protecciones.

Hasta ahora solo podemos echar en cara á los inmortales de la calle de Valverde, personas como Alejandro Pidal, que brilla por su ignorancia. Pero el día de mañana quizá les metan "en su seno," á algún ex-funcionario de Cuba ó ex-gobernador civil....

Y entonces vamos á ver el colmo de las irregularidades. ¡El mejor día nos faltan palabras!

El telégrafo.

(DE LA AGENCIA FABRA)

En Bulgaria

LONDRES 22.—The Times asegura hoy que Stambuloff se niega á formar parte del nuevo gabinete búlgaro, á fin de dejar al príncipe Fernando en completa libertad de acción. Los despachos que se reciben de Rumania continúan mostrándose muy pesimistas sobre la situación de Bulgaria. Dicen que el príncipe Fernando llegó á aquel país animado de un verdadero sentimiento de concordia, que deseaba inaugurar una política de anchura base, y que al efecto quería formar un gabinete de conciliación, pero que sus nobles propósitos tropiezan con la división de los partidos, el encono de las pasiones políticas y las exigencias del caudillaje. Los rusos, alentados por la prensa moscovita, no quieren transigir, ni sus adversarios se muestran dispuestos á secundar los sentimientos de clemencia del príncipe, que se inclinaba á abrir las puertas de la patria á los emigrados. A pesar del empeño de los ministros dimisionarios, que siguen internamente en el ejercicio de sus funciones, el príncipe Fernando mandó anteayer que se suprimiese la censura telegráfica en vista del clamoreo que se ha levantado en la prensa europea contra el misterio de que pretendía envolverse el gobierno búlgaro. La princesa clementina, madre de Fernando de

Coburgo, ha puesto en juego altas influencias cortesanas á favor de su hijo, pero estas se estrellan contra el sentimiento panslavista que domina en Rusia, de todo punto hostil á un príncipe que no simboliza su causa y que no pertenece á la secta ortodoxa.

Arbitraje

ROMA 22.—Gracias á los buenos oficios de España, se puede considerar ya como completamente terminada la grave cuestión entre Italia y la República de Colombia, motivada por la prisión de un subdito italiano.

La movilización

PARÍS 22.—Se advierte grande actividad en el ministerio de la Guerra con motivo de la movilización que comenzará esta semana de un cuerpo de ejército. Varios agregados militares extranjeros y los corresponsales de los periódicos se proponen estudiarla en el mismo terreno.

Vapores-correos

MANILA 22.—Hoy ha salido de este puerto para la Península el vapor-correo de la compañía Transatlántica Santo Domingo.

PORT-SAID 22.—Hoy ha salido de este puerto para el de Barcelona el vapor-correo de la compañía Transatlántica Isla de León, sin novedad á bordo.

Noticias varias

LONDRES 22.—La noticia de que el reo Lipski se ha declarado autor del asesinato por el que había sido condenado, ha producido viva impresión, pues á pesar del fallo del tribunal, predominaba la creencia de que era inocente.

ROMA 22.—En vista de los excelentes resultados de los ensayos con el fusil de repetición, todas las tropas de guarnición en Massauah recibirán armamento de dicha clase.

PARÍS 22.—Se cree que esta noche se participará á Francini que ha sido denegado el indulto, verificándose la ejecución al amanecer.

PARÍS 22.—La apertura de las sesiones de los Consejos generales (diputaciones provinciales), se ha verificado hoy en todos los departamentos, siendo reelegidas casi todas las mesas.

Algunos presidentes, en particular Ferry, Barbey y Hebrara, elogian la política del gabinete.

Ferry, sobre todo, ha felicitado al gobierno por su propósito de plantear útiles reformas.

Otros presidentes, especialmente Andrieux y Sarrien, censuran al ministerio por inclinarse demasiado á la derecha.

No ha ocurrido ningún incidente notable. LONDRES 22.—Según despachos de Simla (India inglesa), hay fundados motivos para creer que ha sido completamente reprimida la rebelión de la tribu de los Ghilzais contra el emir del Afghanistan.

LONDRES 22.—Esta mañana ha sido ahorcado el asesino Lipski, cuya causa tanto ruido produjo en la prensa.

El reo ha confesado á última hora su delito. LIMA 22.—El ministro de Hacienda del Perú ha presentado la dimisión.

BADEN 22.—Los emperadores del Brasil asistieron ayer á las carreras de caballos que se verificaron en las cercanías de esta ciudad.

PARÍS 22.—En las inmediaciones de Caprace (así dice el telegrama), ha ocurrido una abordaje entre el vapor Denmark y un buque de vela cuyo nombre se ignora.

El último se fué en el acto á pique, pereciendo cuantas personas conducía á su bordo.

NOTICIAS

Madrid

El teniente coronel retirado D. Eduardo Martínez López, ha sido detenido por un delegado de la autoridad gubernativa, provisto de auto judicial. La policía ha recogido y entregado en el juzgado varios documentos, de cuyo contenido á importancia no tenemos ni la más ligera noticia.

El gobernador civil ha denegado el permiso para que se verifique corridas de toros los días 9 y 10 del próximo mes de Setiembre en la Villa del Prado (Madrid), hasta tanto justifique el alcalde de dicha villa que los maestros de instrucción primaria están satisfechos con la regularidad debida, conforme á las disposiciones vigentes.

Aplaudimos sin ningún género de reservas tan justísima disposición.

A la casa de socorro del distrito de Palacio fué conducido ayer mañana un sujeto, á quienes otros

—¿Ya estamos aquí, buen doctor, qué queréis? —Ten paciencia amigo, dijo el teniente ocupando el puesto de honor á la cabeza de la mesa.

En un rato no se oyó más que el ruido de los cubiertos y de los platos, hasta que le interrumpió el doctor diciendo:

—Dime, Pedro, ¿se sabe cuando llega nuestro nuevo comandante? ¡Oh! para dirigir este barco se necesita que sea un compañero de mucho carácter, porque si bien la tripulación es gente robusta, también son camorristas en grande. Les gusta mucho la tierra, parece que están hechos á prueba de fuego y agua esos demonios encarnados, y aunque son buenos muchachos y valientes, es menester tratarlos como les tratas tú, Pedro, con una barra de hierro!

—¿Y á pesar de eso que me pelen si lo entiendo, pues son capaces de dejarse picar por tí desde el primero hasta el último! En fin, yo creo que se habrá buscado para que los mande uno de esos antiguos marineros, serenos, duros é inflexibles en el servicio, pero humano y amable en su trato social.... ¿Sabes tú quién sea el comandante, de dónde viene y cómo se llama, Pedro?

—Sí, su nombre me lo han dicho, respondió el teniente con indiferencia. Es el barón.... ó marqués...., ó conde de Longetour.... marqués, me parece. Y á la verdad me confundí con esos malditos títulos, porque se me figura una cosa tan simple como decir: el caballero palo de cofa, ó la condesa vela mayor.... ¡Ah, perdónad caballero Merval, perdonad! dijo el teniente alargando cordialmente la mano al joven alférez; no me acordaba que vos sois.... conde, yo creo....

—El disgusto que se había pintado un momento en el semblante del alférez desapareció á esta satisfacción, y estrechó la mano que le alargaba Pedro. Soy alférez de la Salamandra, y me enrasezo de estar á las órdenes de un valiente como vos, mi teniente.

cinco le produjeron varias heridas y contusiones graves. Los agresores fueron presos por la Guardia civil en el puente de los Franceses.

Dos crímenes

Del primero de los crímenes ocurridos en las últimas veinticuatro horas, fueron testigos presenciales los vecinos de la carretera de Extremadura.

Serían próximamente las doce ménos cuarto de la noche. A la puerta de la casa núm. 40 de la carretera se hallaban sentados Mariano González Paniagua, Antonio Pérez Sanz y otros varios vecinos, cuando se vieron repentinamente acometidos por varios sujetos á quienes no conocían, sin mediar palabras ni provocación alguna.

Como es lógico, los agredidos trataron de defenderse, pero como no tenían armas resultaron heridos tres de éstos.

Antonio Pérez Sanz tenía dos heridas graves en el cuello y brazo derecho; otro de los vecinos resultó con varias heridas leves, y el Mariano González yacía en tierra con una tremenda puñalada sobre la tetilla izquierda, de la cual manaba abundante sangre.

Los agresores emprendieron una precipitada fuga, sir que hayan sido capturados.

En la casa de socorro del distrito de la Audiencia se practicó la primera cura á los heridos, pasando después el Mariano al Hospital Provincial con muy pocas esperanzas de vida. Los demás heridos pasaron á su domicilio, donde continuaban esta tarde en un estado relativamente satisfactorio.

En el lugar del suceso fué hallado un sombrero hongo que pertenecía á los agresores, y del cual se incautó el juzgado de guardia.

El segundo de los crímenes ocurrió en el paseo de Embajadores. La versión que sobre el particular circulaba en el lugar del suceso es como sigue:

Maria Vega y Antonio Basanta discurrían á las tres de la madrugada por el mencionado punto, cuando se encontraron á José Sánchez Trujillo, que comenzó á reconvenir á la joven, quizás por desdenosa.

Con este motivo trabóse una lucha entre José y Antonio, en la que salieron á relucir las navajas. La infeliz María se interpuso entre ambos y resultó gravemente herida. Entonces los dos adversarios, al ver herida á la joven, se acometieron con más furia, resultando Antonio con una grave herida en una pierna y José con dos heridas de pronóstico reservado.

La Guardia civil fué puesta de las Peñuelas condujo á los heridos á la casa de socorro del distrito de la Inclusa, donde se constituyó el juzgado á las cuatro y media para tomar declaración á los heridos.

Resoluciones de Guerra

Nombrando ayudante de campo del general Armiñan al capitán de infantería D. Pedro de la Pedraja.

—Concediendo el retiro al teniente de la guardia de alabarderos D. Benigno Moreno, al alférez don José Pineiro y al comisario de guerra D. José Casanova.

—Destinando á profesor al colegio de huérfanos de infantería al teniente del arma D. Francisco Lopez.

Un sujeto que produjo con una navaja varias heridas á su amante en una casa de la calle de Barcelona, fué preso.

Al ser interrogado por los guardias, dijo que había tomado tal determinación porque estaba cansado de las infidelidades de su amada.

A las seis de la tarde fué llevado á la prevención del distrito un individuo, de oficio aguador, por maltratar en la calle de Santa Isabel á un niño de 9 años, al que le causó varias heridas, de las que fué curado en la casa de socorro del distrito.

—Dos mujeres promovieron una acalorada riña en el campillo de las Vistillas, resultando una de ellas con varias heridas y contusiones.

La agresora fué detenida.

Personas que creemos bien informadas nos aseguran, con referencia á noticias de Cangas de Tineo, ser inexacta la afirmación hecha en El Diario Español por su corresponsal en aquel pueblo, acerca de que hayan ingresado en las filas del partido reformista muchos republicanos.

Nuestros amigos no saben que exista en Cangas ningún correligionario que tal haya hecho; más, como pudiera darse el caso de que dicho corresponsal se hallase mejor enterado, agradeceríamos á El Dia-

—El señor es conde en efecto, repuso el comisario; así consta en mi lista. Egeberto Vicente Beaunair, conde, pardiez ¡conde de Merval.... conde indudablemente.

—Bueno, bueno, comisario, dijo el alférez avergonzado; bien sé cuál es mi nombre.

—Si señor, pero sois conde y es gran cosa tener un título. Yo de buena gana sería conde, ¿y vos, doctor?

—Vaya, callaos, comisario, dijo el doctor; sois tan simple como un ganso.

—¡Hola!... ¡Cómo replicó el hombrecillo que se puso colorado como una manzana.

—Sí, sois tan simple como un ganso, repitió el doctor imperturbable, mirándole de reojo.

—Pero para eso no os incomodéis, dijo el teniente con cara de risa. Ya sabéis, comisario, que el doctor es muy franco en hablar; veinte años hace que le conozco, y no es fácil que cambie ahora.

—No, vive Dios! exclamó el doctor. Tal como me veís, buen joven, he tenido valor para decir al almirante\*\*\* que se había portado como un cobarde delante del enemigo, sacrificando una porción de valientes por su infamia.

—Y desgraciadamente nada fué más cierto, porque yo mismo, aun estando herido, he tenido que curarles y hacer amputaciones como si fueran hijos míos. Ya veís, pues, comisario, que cuando he dicho á un almirante que era un cobarde, mejor podré decir á vos que sois simple como un ganso.

—Vamos, basta ya, doctor; pronunció Pedro compadeciéndose del comisario, que parecía que estaba sentado sobre ascuas.

—Ea, pues, comisario, repuso el doctor; yo por mi parte no os quiero mal por eso. Venga esa mano. Ya es iréis acostumbando, y después que estemos algún tiempo juntos veréis como el viejo Garnier es un buen marino; pero es menester dejarle que suelte todo lo que le oprime el corazón, y por eso me disimularéis que os haya hablado de esa manera.

rio Español se sirviese revelarnos los nombres de esos republicanos, para convencernos de que al dirigirla la carta á que nos referimos no se ha dejado la exactitud en el tintero.

La temperatura máxima de ayer en Madrid á la sombra fué la de 34°; la mínima 14°. El barómetro indicó variable.

Provincias

Cumpliendo en deber de partido, publicamos la siguiente carta del Comité provincial republicano progresista de Huelva.

18 de Agosto de 1887.

Señor Director de El País.

Muy señor nuestro y distinguido correligionario: Con esta fecha la junta directiva de este Comité provincial, que tengo la honra de presidir, ha acordado desautorizar como su órgano en la prensa de esta provincia, al periódico La Coalición Republicana, que dirige el Sr. D. José Nogales y Nogales.

Lo comunicamos á usted, suplicándole la inserción en su acreditado diario, sus afectísimos seguros servidores y correligionarios Q. S. M. B.—El presidente del comité provincial, F. Moreno.—El presidente de la junta directiva, José G. Ramos.

Certámen literario en Barbastro

Entre los diferentes festejos que se preparan con motivo de las próximas ferias en Barbastro, figura un certámen literario, promovido por la Asociación literaria de aquella ciudad, denominada "Argensola," que tendrá lugar el día 9 del próximo Setiembre.

En él se adjudicarán diez premios consistentes en un objeto artístico al autor del mejor trabajo en prosa ó verso, alusivo á alguno de los hechos históricos de Barbastro; un magnífico álbum á la mejor poesía dedicada á la Virgen de Pusoy; un centro de mesa al autor de la mejor Memoria sobre sociedades cooperativas agrícolas, aplicadas á la provincia de Huesca; una pluma de plata al tema sobre la influencia de la instrucción en el progreso de los pueblos; un objeto de arte á la mejor poesía. Al comercio; otro al autor de la mejor monografía sobre hombres ilustres de Barbastro; otro á la mejor poesía dedicada á los Argensolas y Berenguer de Entenza; otro al autor de la mejor colección de fábulas morales en número de ocho por lo ménos, en verso ó prosa; y por último, dos jarrones de bronce al autor del mejor trabajo sobre sociedades é instituciones que más pueden influir en el progreso moral y material de la clase obrera.

Los autores deberán remitir sus trabajos en la forma usada en estos casos al presidente de la Asociación Argensola.

Con el fin de que desaparezca la cárcel de Serranos, de Valencia, lugar inhumano donde los presos se hallan en pésimas condiciones higiénicas, han sido enviados á Madrid, para su aprobación, los proyectos de reformas en el penal de San Agustín, proyectos que el municipio y diputación de dicha provincia se comprometen á sufragar de sus propios fondos.

Hemos recibido el programa de las fiestas que con motivo de las ferias de Setiembre se celebrarán en Vitoria. Según parece, se inaugurarán con corridas de toros, en que matarán Lagartijo y Guerrita con sus respectivas cuadrillas, los días 3 y 4, y habrá un gran festival nocturno en la plaza, fuegos artificiales, bailes é iluminaciones.

Dichas fiestas prometen ser espléndidas y muy concurridas de forasteros.

En Aguilar ha quedado constituida la coalición de los republicanos progresistas y federales.

A este acto, que se verificó el día 16 del corriente, concurrieron los Comités de los respectivos partidos. Abierta la sesión por los presidentes señores D. Juan Antonio del Villar y D. Rafael Maldonado, el Sr. Maldonado Luque dió cuenta del objeto de la misma, leyendo las bases de la coalición y las de la asociación benéfica para socorrer á los presos y emigrados políticos.

El secretario del Comité republicano no-progresista D. Joaquín Zurera pronunció un brillante discurso, siendo calurosamente aplaudido, terminando la reunión á los acordes de la banda de música y al grito unánime de ¡Viva la coalición republicana!

Participan de Valencia que ayer mañana se incendió una casa en la carretera de Torrente, señalada con el núm. 15. El voráz elemento la destruyó en pocas horas; el dueño de la casa, un hijo suyo y un

—Y ese nuevo comandante ¿tiene muchos combates? preguntó el alférez.

—¿Yo por mi parte no sé si lo tiene. Longetour.... ¿Conoces tú, doctor, á ese Longetour?

—Lo mismo que la cola de este pescado. ¿Y vos, Merval? preguntó el doctor al alférez.

—Yo tampoco le conozco.

—Sería una lástima desperdiciar una tripulación como esta, con la que se puede hacer cualquiera cosa si se sabe conducir. Pero nada temo, porque la Salamandra es bien conocida, y estoy seguro que nos enviarán un lobo marino.

—A propósito, repuso el doctor apoyándose sobre la mesa, y figurando rímbos con el cuchillo en el plato; y vos, Merval, ¿dónde habéis servido? ¿Sois de la escuela de Tolón, ó de Brest?

—Caballero, dijo el alférez, mi familia nunca ha abandonado sus soberanos legítimos, y yo he seguido á mi familia.

—¡Ah! comprendo; habéis servido á los ingleses. Eso no me gusta, joven, dijo el doctor meneando la cabeza.

—¡Caballero!.... replicó el alférez, que se ruborizó un poco.

—Digo que no me gusta, repuso el doctor siguiendo con sus figuras en el plato.

Este incidente llamó la atención á Pedro, que estaba distraído.

—¡Vamos, señores!

—¡El señor me insulta! dijo el joven enojado.

—¡Merval! ¡Merval! articular el teniente.

—Yo digo que servir á los ingleses no es nada bueno. No he dicho más.

—Me daréis una satisfacción, y ahora mismo, exclamó el alférez levantándose de la mesa.

—¡Hola! ¡hola! dijo el doctor sin abandonar sus figuras; ¡hola! ¿Veinte y cinco años hace que navega el viejo Garnier para que le meta el resuello un muchacho! Amiguito, he visto muchos combates desde

FOLLETIN DE "EL PAÍS," 6

LA SALAMANDRA

NOVELA MARÍTIMA

POR

EUGENIO SUE.

El después de levantar respetuosamente las fundas azules con flores de lis que le cubrían, y silbó el pito. Al punto cayeron los remos, simultáneamente cortaron las olas, y no se oyó más que un solo golpe.... sin saltar una gota de agua.

Volvió á silbar otra vez, y los remos empezaron á rozar las olas con tal cadencia y armonía, que parecía que todos los doce remos recibían el impulso de una misma mano.

Al poco rato La Joie, saliendo de la barra, dobló el desembarcadero del puerto, y desapareció bien pronto detrás del muelle.

LIBRO SEGUNDO.

CAPITULO V.

EL ESTADO MAYOR.

Habiendo anunciado el cocinero que estaba el almuerzo dispuesto, bajaron al comedor el comisario, el teniente y el alférez, en donde se encontraron ya al médico del barco, hombre como de unos cincuenta años, de buen color y robusto, con los cabellos canosos y rizados.

—Que el diablo te lleve, Pedro! dijo el doctor al teniente; ya hace una hora que nos espera el almuerzo; ahora ya estará frío, y el cocinero dirá que no es culpa suya.

criado resultaron con heridas bastante graves. Los tres fueron conducidos al hospital en grave estado. El fuego tuvo su origen en un horno de pan que existía en la misma casa.

Han perecido carbonizadas la dueña, tres hijas mayores y un criado.

Según participa el gobernador de Cuenca en telegrama fecha de ayer, el dueño de la posada de la Cruz, dió conocimiento de que un sujeto que se encontraba de tránsito en su posada, pretendía vender una caballería.

Personado en el lugar del suceso, é interrogado el sujeto acerca de la procedencia de su mercancía, apeló á la fuga hasta arrojarse al Júcar, de cuyas aguas fué sacado ileso.

El juzgado entiende en el asunto.

El gobernador de Palma telegrafió ayer manifestando que, según parte de la Guardia civil del puesto de Andrats, el día anterior fué encontrado el cadáver de una mujer, vecina de dicho pueblo, suponiendo según dictámen facultativo que había sido asesinada.

Suscrito por nuestro querido amigo D. Juan M. Zapatero, presidente del Comité provincial republicano-progresista de Logroño, y los presidentes respectivos de los Comités federal y posibilista de la misma capital, hemos recibido un documento en el cual dichos señores protestan contra las falsas apreciaciones hechas por un D. Ildefonso Sicilia al atribuir á 400 republicanos de Sagunto el hecho de haberse pasado al campo de la monarquía, hecho que los firmantes califican de calumnioso y á que parece haber dado motivo la circunstancia de haber sido desairado dicho sujeto por los republicanos de abolengo cuando solicitó su concurso para escalar un puesto en la diputación provincial.

Extranjero

Según dice el Pall Mall Gazette de Londres, parece que presenta síntomas de recobrar la razón la emperatriz Carlota, viuda de Maximiliano, el emperador fusilado en Méjico.

Hace algún tiempo la señorita de compañía que cuida de la infortunada viuda, produjo, sin saberlo, el primer fenómeno de recordación en el ánimo de la enajenada. Ocurrióle tocar al piano el himno nacional de Méjico; la emperatriz atendió con gran firmeza primero, luego se levantó del sillón, en donde yacía como una masa inerte, pronunció con acento desgarrador el nombre de su esposo y cayó desmayada. Desde entonces, de vez en cuando da muestras de recordar la catástrofe que fué causa de su enajenación; llora y repite el nombre de Maximiliano. A estos hechos dan los doctores que la asisten grandísima importancia.

En las oficinas del registro del distrito de Colombia (Estados-Unidos de América), se ha descubierto el testamento del patriota polaco Kosciusko, célebre por sus luchas contra los invasores de Polonia.

El testamento está fechado el 5 de Mayo de 1798. El patriota polaco cedía todas sus posesiones en América á su amigo Tomás Jefferson, con obligación de que éste empleara el producto de la venta de aquellas á la compra de negros, á los que debía dar la libertad, después de haberles proporcionado los medios de atender á las primeras necesidades de la vida.

Semejante disposición testamentaria demuestra una vez más la elevación de espíritu del inmortal polaco.

Con objeto de ver el sol de media noche, acaba de hacer un viaje al cabo más septentrional de nuestro continente, el Nordkap, en Noruega, el príncipe heredero de Suecia y Noruega, acompañado por su esposa. Con este motivo, la ciudad de Hammerfest, donde los príncipes descansaron, había erigido un arco tan original como interesante, compuesto de aparejos de pesca y parte de la presa de un velero que acababa de volver de su expedición en el mar Arctico.

El compositor noruego Juan Svendsen, cuyas obras son conocidas ya entre nosotros, también ha ido á veranear en el Nordkap, y es fácil que su productiva musa, inspirada en aquel grandioso paisaje con su sol nocturno, enriquezca la música noruega con otra composición tan briosa como el célebre Oeteto, ya conocido en Madrid.

Política del día

El viaje del Sr. Moret

Tiene gracia y tal... lo del precipitado viaje del Sr. Moret á San Sebastián.

Los periódicos ministeriales de la noche, pretendían justificar de algún modo el indicado viaje, sin duda con el objeto de borrar la impresión de extrañeza que produjo en Madrid una escapatoria semejante.

La sorpresa con que se vió ayer en San Sebastián al Sr. Moret, debieron tenerla en cuenta los colegas ministeriales, para escribir la lista de motivos que influyeron en aquel, al hacer una rápida excursión á la capital de Guipúzcoa.

Y echándose á discurrir, tropezaron con las siguientes:

1.º La visita que anteaer hizo el Sr. Moret al general Salamanca, aunque con relación al viaje, motivo que aquéllos colocan entre los de carácter negativo.

2.º Dar cuenta más detallada todavía de la inauguración de la Exposición de Cádiz, y repetir de memoria al Sr. Sagasta los dos discursos que ha pronunciado últimamente. Motivo positivo.

3.º Escuchar con sus propios oídos los plácemes y alabanzas de la corte, como ya indicamos ayer. Motivo práctico.

4.º Conferenciar con el Sr. Sagasta acerca de la adquisición de los terrenos de la costa del mar Rojo, en cuya cuestión interviene el gobierno italiano. Motivo excusado, por viejo, y sin aplicación de ninguna clase.

5.º Transmitir á la regente los homenajes de afecto y simpatía de los duques de Edimburgo y de Génova, y darla cuenta detallada de las fiestas celebradas en Cádiz. Motivo injustificado, porque esa transmisión ya nos dijo S. E. que la había hecho.

De modo que en realidad, los motivos que pudieron influir en el Sr. Moret para emprender su viaje, se reducen á uno.

A echar del cuerpo la nostalgia que sentía en

Madrid por no poderse hombrear al lado de los señores Sagasta y Alonso Martínez. Y nada más.

Ayer tarde, á las tres y media, se reunieron en el palacio de Buenavista los ministros residentes en Madrid, con objeto de oír al Sr. Navarro Rodrigo en el relato de sus impresiones acerca del viaje á San Sebastián.

Según la versión oficial, los ministros sólo se ocuparon de lo dicho; pues si otros asuntos llamaron su atención, sobre ellos guardaron la más absoluta reserva.

La reunión terminó á la hora de comenzada.

Poco tenemos que añadir á lo dicho en el número anterior respecto á las medidas adoptadas por el general Sr. Sabas Marin para corregir los abusos é inmoralidades de la administración cubana.

Pero como el mal es tan profundo y está tan arraigado en la grande Antilla, decíase anoche que el gobernador general interino había intervenido todas las aduanas.

También se decía que la dimisión presentada por el intendente de Cuba, Sr. González Olivares, sería aceptada, si el criterio del Sr. Sagasta coincidía en este caso particular con el del Sr. Balaguer.

Respecto á la calidad de los funcionarios detenidos, ya ha dicho la prensa que son de baja categoría, y no hay para qué hablar de ello en los momentos en que se dá comienzo á este expediente.

Sin embargo, corría el rumor de que en las diligencias que se instruyen en averiguación de las irregularidades descubiertas en la Habana, resultan complicados algunos comerciantes de aquella plaza.

Otros rumores circulaban que, de ser ciertos, vendrían á probar que no andaba tan descaminado el general Salamanca al hablar de las inmoralidades administrativas de Cuba, pero nos abstenemos de hacer mérito de ellas, hasta tanto que tengamos pruebas irrecusables que las confirmen.

El banquete con que los amigos del Sr. Romero Robledo piensan obsequiarle en San Sebastián, será, al decir de los mismos, un verdadero acontecimiento.

No lo dudamos; pero, por de pronto, el precio del cubierto ha tenido que abarataarse, y más tarde se ha pensado en no celebrarlo, reemplazándolo con un meeting, en el que el jefe civil de los reformistas exponga el programa y fundamento de la propaganda que hará durante la segunda quincena del mes próximo en las provincias de Valencia, Coruña, Barcelona y Badajoz.

Esta reunión servirá de aviso á los reformistas de las susodichas provincias para que acudan á disponer entusiasta recibimiento al Sr. Romero Robledo.

Los discursos del ex-gobernante del Sr. Cánovas estarán examinados á poner de oro y azul al Sr. Moret por el discurso que últimamente pronunció en Sevilla, y del que tan mal parados resultaron los reformistas.

De la mayor ó menor fortuna que tengan las gestiones del Sr. Sabas Marin contra los defraudadores de la aduana de Cuba, dependerá que dicho gobernador general pase de la interinidad á la propiedad del cargo.

Además de esto, anoche oímos asegurar que en breve tendrá motivos el gobierno para no esperar al resultado que arroje la campaña contra la inmoralidad administrativa cubana.

Asegurábase anoche que, con efecto, el viaje á San Sebastián del Sr. Moret, estaba relacionado con la cuestión del territorio español adquirido en el mar Rojo, de la que se ocupó la prensa hace tiempo.

Según parece, han surgido dificultades, que cree el Sr. Moret vencer fácilmente; siendo esta la causa de que le haya parecido más acertado ir á San Sebastián á exponerlas verbalmente, que encomendarlas al telégrafo.

Esta vez, según rumores, no ocurrirá lo que la otra. Los rozamientos que puede haber con el gobierno italiano sobre la posesión de aquel territorio dicen que están ya suavizados de tal manera, que no sucederá ahora lo que al Sr. Pastorin, cuando lo dejó arreglado hace algunos meses.

La Gaceta publica hoy el decreto relativo al relevo del general Salamanca, como podrán ver nuestros lectores en el lugar correspondiente.

Edición de provincias

Lo que hará el general Salamanca

Bajo este epígrafe publica El Imparcial un importante telegrama de la capital de Guipúzcoa, que dice así:

San Sebastián 22 (3.30 noche).—La Voz de Guipúzcoa, periódico republicano-progresista, publica hoy una carta de Madrid, escrita—según se dice—por un periodista á quien el general Salamanca se propone llevar á Cuba con un cargo de confianza.

Los hechos que el periodista denuncia en esa carta son muy graves y han producido aquí honda impresión.

Procuraré hacer un extracto fiel de esa carta.

Dice que el general Salamanca fué llamado por la reina, ante quien aceptó el cargo de gobernador general de Cuba, cargo que no había querido admitir cuando le fué ofrecido por el gobierno.

Añade que en 12 del corriente el gobierno manifestó al general Salamanca que estaba satisfecho de su actitud y de sus propósitos, y de consiguiente que podía arreglar los asuntos preliminares del embarque.

Que con fecha 19, el Sr. Sagasta le escribió una carta participándole la necesidad de que dimitiera, si prefería esto al relevo, y echando la culpa de lo ocurrido al ministro de Ultramar.

El general, que tenía el equipaje hecho para Cuba, no lo ha deshecho.

El día en que la Gaceta publicó el decreto de su relevo, pedirá tres meses de licencia para ir á sus posesiones en Extremadura, y que luego irá á París, donde permanecerá bastantes días.

Que cuando se abran las Cortes irá al Senado y hará la más tremenda acusación hasta ahora conocida contra personajes importantes, que figurarán en un proceso judicial que ha de formarse á consecuencia de las denuncias que se propone hacer.

El autor de la carta dice que por delicadeza se calla otro acto de mayor importancia que el general Salamanca hará.

La carta termina con estas palabras: "Los Sres. Márton y Gamazo han vencido. Saboreen aprisa su victoria, porque pronto empezarán sus amarguras.—Quejana."

El crimen de Valencia

Ayer hemos dado cuenta de las heridas graves inferidas por José Simó á su esposa Teresa Vínasta y á Fidel Ginés. Ahora vamos á ampliar las anteriores noticias con otras comunicadas, por el José Simó á los redactores de El Correo de Valencia, en una entrevista celebrada con él.

Teresa y José llevaban cuatro años de matrimonio y hacía tres meses que tenían como huésped al Ginés, que no les pagaba por estar sin trabajo, presándole el Simó hasta la ropa para vestir. En concepto de huéspedes tenían también á un agente de policía llamado Bartolomé Moya, y su mujer. Por Moya, dice, José Simó, que se enteró de que su esposa le era infiel con Ginés. Dejemos la palabra al vengador:

"Por la tarde (del 31 del pasado) invité á mi mujer á ir á ver la cabalgata del rey D. Jaime; pero ella rehusó diciéndome que quería peinarse, y encargándome que regresara pronto para marcharnos á pasear por la feria.

Entonces salí, dejando en casa á Teresa con Fidel. Cuando volví á mi habitación me encontré su puerta abierta, entré, llamé, y viendo que nadie se presentaba, me dirigí al dormitorio de mi reinquilino donde vi... lo que no es para contar.

En vez de excusarse, Ginés se arrojó sobre mí, estoque en mano, me amenazó, y dijo que se habían buscado porque me vieron llegar, y que á propósito dejaron abierta la habitación; y no contento con esto me desafió á que bajara á reñir con él, pero yo le respondí que no quería perderme por una mujer y un hombre tan ruines.

Despedí inmediatamente; pero habiéndome aplicado Teresa que se quedase, pues si le abandonaba él, yo la mataría; Fidel permaneció todavía aquella noche en mi casa, trasladándose al día siguiente, lunes, 1.º de Agosto, á un almacén de yeso situado frente á mi casa.

Una vez solos ella y yo, la despedí, y entonces se marchó á casa de una prima suya que vive en la calle de Ruzafa.

El martes por la mañana salí para Gandía, de donde soy natural y don le tengo parientes.

Anteaer vine á Valencia en el tren que llegó á las nueve de la mañana; hablé con el vecino que ocupa la habitación encarada á la mía, y me enteré de que el mismo día en que me fui, al anochecer, presentose mi mujer preguntando si era cierto, como le habian dicho, que yo me hubiera alistado para la Habana; á lo que le contestaron dándole cuenta de mi viaje.

Luego me trasladé á casa de la mencionada prima, y al preguntar por Teresa, me respondieron que se habian enterado de todo lo ocurrido, y por eso la despidieron.

Me dediqué á basearla. Pensando que, viéndose abandonada, se hubiera puesto á servir en alguna casa, me encaminé al Mercado, y allí tropecé con un paisano (cuyo nombre no recuerdo en este instante), el cual, sin yo interrogarle, me contó que el día anterior había encontrado á Teresa cuando iba á llevarme la comida, y que le dijo que ahora vivíamos por la calle de Alboraya.

Esto me dió alguna luz. Ayer mañana fui á dicha calle, pregunté por Teresa, y, no dándome nadie razón de ella, esperé junto á la puerta de Serranos á que llegase la hora de comer, porque supuse que por allí pasaría cuando fuera á llevar la comida al otro.

En efecto; al poco tiempo pasó, la detuve, le pedí alimento... y entences sucedió lo que ya saben ustedes."

De la Coruña han salido conducidos por la Guardia civil, para Cádiz y Gerona, los firmadores Matias Muñiz y Agustín Maquieira, detenidos en el momento de penetrar en aquella capital.

Les fué ocupado un bote de limaduras de metal, de las cuales acostumbra á valerse, haciéndolas pasar por polvos de oro, para llevar á cabo sus estafas.

En el cortijo del Peñón, término de Alhaurin de la Torre, ha tenido lugar un sangriento crimen.

Parece que el capataz ó colono de dicha finca ha muerto á puñaladas al novio de su hijastra, siendo preso aquél por la Guardia civil y conducido por tránsitos de justicia á Málaga.

El próximo domingo 28 se hará en Pontevedra la distribución de premios correspondientes al Certámen y exposición de Artes y Oficios; cuyo acto se verificará en el Teatro con relada literaria y musical.

Ultimos telegramas

Signe el alivio

BERLIN 22 (recibido el 23).—Continúa la mejoría del emperador Guillermo.

Según los partes oficiales son menos frecuentes é intensos los dolores reumáticos de que viene sufriendo el anciano monarca.

A los piés del sultan

FILIPÓPOLI 22.—Tan pronto como llegó á esta ciudad el príncipe Fernando, dirigió un telegrama al sultan protestando de su adhesión á la Puerta y diciendo que está sinceramente resuelto á respetar todas las obligaciones como feudatario del imperio turco.

El despacho terminaba con estas palabras: "Tendré mucha dicha en poder ofrecer personalmente al sultan el testimonio de mis sentimientos de adhesión, tan pronto como S. M. lo juzgue oportuno."

¡Bum! ¡Bum! ¡Chim! ¡Chim!

PARIS 22.—El periódico La República Francesa publicará mañana un artículo de Castelar sobre el militarismo de España, el cual, según se dice, tendrá por principal objeto combatir la política del Sr. Ruiz Zorrilla.

Alemania proteccionista

PARIS 23.—Según noticias de Berlin, no sería extraño que se adelantase la apertura del Parlamento alemán para discutir algunos asuntos de carácter económico.

Se añade que el gobierno prepara varios proyectos en sentido proteccionista.

Los Consejos generales

PARIS 23.—La prensa confirma que la apertura

de los Consejos generales (diputaciones provinciales) no ha dado lugar á ningún incidente.

Azuzando al sultan

VIENA 23.—El gobierno ruso apremia á la Puerta para que intervenga militarmente en Bulgaria, no haciendo caso de los actos de su misión del príncipe Fernando.

Publicaciones

HISTORIA DE VALLADOLID

POR

Don Juan Antolínez de Burgos

Esta interesante obra ha sido recientemente publicada por el ilustrado catedrático de la universidad de Valladolid D. Juan Ortega y Rubio, que además de prestar á la ciencia histórica el relevante servicio de dar á conocer los notables trabajos del Sr. Antolínez, los amplía con una buena copia de interesantes y curiosos datos, recopilados en voluminoso tomo, que con el título de Investigaciones acerca de la historia de Valladolid, constituye la segunda parte de la misma.

Por la elegancia de su estilo y la rectitud de juicio que predomina en toda la obra, la del Sr. Ortega y Rubio, merece formar parte y ocupar lugar preferente en la biblioteca de todo el que tenga verdadera afición al estudio de nuestra historia patria.

Hemos tenido el gusto de recibir un tomito de poesías publicado por doña Leonor Ruiz de Carabantes con un prólogo de doña Amalia Domingo y Soler.

Se vende al precio de una peseta.

También hemos recibido el tomo núm. 115 de la Biblioteca universal, en el cual se publican las Obras escogidas del Padre Feijóo.—50 céntimos el tomo.

Noticias de espectáculos

En el teatro de Maravillas se prepará la "reprise," del celebrado sainete de Ricardo de la Vega Pepa la frescachona ó el colegial desmenuado.

Muy pronto se estrenará en el mismo teatro un sainete lírico titulado Un domingo en Valdecaas.

La empresa del teatro Real lleva muy adelantada la organización de la compañía para la temporada próxima.

Si Gayarre se decide á hacer la anunciada excursión por América, cobrará 10.000 pesetas por cada función en que tome parte.

Ha llegado á Bilbao el eminente violinista Sarasate. Dará cuatro conciertos con la orquesta que dirige el maestro Pérez.

BOLSA

Table with columns: FONDOS PÚBLICOS, CAMBIO AL CONTADO, Dia 21, Dia 22. Rows include Deuda perpétua, peques, Id. id. al 4 por 0/0 exterior, Id. amortizable, Billetes de Cuba, Acciones del Banco Español, Acciones de la Compañía arrendataria del tabaco.

BOLSAS EXTRANJERAS

Paris 20 de Agosto de 1887.

Table with columns: Fondos españoles, Fondos franceses, Consolidados ingleses. Rows include Deuda perpétua, Idem id. interior, Idem amortizable, 3 por 0/0 exterior, Obligaciones de Cuba, 3 por 100, 4 1/2 por 100.

Cambios oficiales sobre plazas extranjeras

Table with columns: Londres á 90 días fecha, Idem á 60 días vista, Idem á 3 días vista, Paris, á 8 días vista.

BOLSIN

MADRID.—Sin operaciones ni cambios. BARCELONA.—Interior, 36,65. Exterior, 68,05.

ALMANAQUE

SANTO DEL DIA.—San Felip Benicio, confesor. Sol, sale: 5'17. Pónese, 6'43

Espectáculos para hoy

FELIPE. 9. Tocador de señoras. Felipe. La moza del cura. La gran vía.

RECOLETOS. 9. El bazar H. La risa del conejo. Toros de puntas. Perico el de los falotes.

TEATRO DE MARAVILLAS. 8 3/4. De Cádiz al puerto. Segundo acto. SE Gisado comer. Un gaito de Madrid.

JARDÍN DEL BUEN RETIRO. 9. Se anunciará por carteles.

CIRCO HIPÓDROMO. 9. Gran función de gala. Presentación de la troupe franco-inglesa, Alfred, Mr. Henau que pintará un cuadro y se rifará, y variados ejercicios.

MADRID:

Imprenta de F. G. Perez, Ballesta, 9, bajo.

# SECCIÓN DE ANUNCIOS

## La calvicie ha muerto



Con la NUEVA POMADA PRODIGIOSA se hace nacer y desarrollar el cabello, sea cualquiera la causa que haya motivado su caída, y sin distinción de sexos ni edades: para mayor garantía del público, esta casa administra dicha pomada sin recibir cantidad alguna.

HASTA VER LA SALIDA DEL CABELLO.

También se expenden á 15, 25 y 30 pesetas tarro. El inventor se ha propuesto hacer un bien á la humanidad, á la par que remunerarse de los muchos desvelos y sacrificios que le ha costado este descubrimiento. Puntos de Madrid, casa central,

Vega, Hermanos, Desengaño, 26, principal, donde se dirigirá la correspondencia.

Zaragoza, perfumería de Fortis, Alfonso, 1, 27.—Valencia, perfumería de José Lita, plaza de las Barcas, 24.—Huelva, perfumería de José Pariente, Palacios, 2.—Albacete, perfumería de Galo La Orden, Rosario, 21.—Linares (Jaén), D. Cristóbal Román Prjalls, Viriato, 27, principal.—Algeciras (Cádiz), D. Ricardo de Mendoza, San Antonio, 14.—Barcelona, D. Vicente del Pozo, Dón, y 14 16, 1.º, 1.º

## RECOMENDAMOS

las gallinas asadas y los cubiertos de 2 pesetas del Restauránt Pasadizo de San Jinés, 5, principal.—TELÉFONO, 816.

## BODEGA DE CHINCHON

VALENTIN GALAN, COSECHERO PROPIETARIO

El mejor aguardiente del mundo es el de Chinchón.

El mejor de Chinchon, el del cosechero Valentín Galán. Tres premios en dos Exposiciones por sus vinos y aguardientes anisados. Visiten su Bodega y encontrarán que es la primera en su clase. La habitación despacho mide sesenta metros de largo por siete de ancho, llena de arbustos, y éstos de alegres pajarillos.

Especialidades de esta Casa: Aguardientes, Champagne de frutas, refrescos ingleses servidos en copas de música y vinos de mesa, de estos últimos hay más que pueden venderse hasta la nueva recolección. No se repara en precio siendo al contado y en grandes cantidades.

4 ISABEL LA CATÓLICA, 4

### BAÑOS DE MAR EN CASA

Las personas que por sus ocupaciones no puedan trasladarse á la costa, encontrarán paquetes de Sales que reemplazan á las Aguas de Mar, si viendo un paquete para cada baño, á los precios de una y dos pesetas con su instrucción (descuento de seis paquetes en adelante). Se preparan toda clase de baños artificiales á 10 reales paquete. Farmacia de R. Hernandez, Mayor, 27-29, Madrid.

PASTILLAS VERMIFUGAS

### DE BONALD

Gorgera, 17.—Farmacia.

Medicamento seguro contra las lombrices.

Los más acreditados facultativos aconsejan el uso de estas pastillas para la extinción completa de las lombrices. Precio de cada caja, según edades, desde 75 céntimos de peseta á 2,50.

LO MAS ECONOMICO

en espejos, lunas de primera y segunda, marcos y cromos. San Cristóbal, 17.

DENTICINA INFALIBLE

YA LO SABEN LAS MADRES

Ni un niño se muere de la dentición, pues lo salva aun en la agonía, brotan fuertes dentaduras, reaparece la baba, extingue la diarrea y accidentes, robustece á los niños y los desencanja.—Una caja, DOCE reales, que remite por CATORCE el autor, P. F. Izquierdo, Madrid. Sacramento, 2, botica, y Plaza de la Villa, 4, por mayor, y en todas las boticas de España.

PROFESOR DE CIENCIAS

Uno con quince años de servicio en la enseñanza oficial, desea clase en algun Colegio ó Academia de Madrid, y se ofrece á dar lecciones á domicilio. Darán noticias en la Administración de «El País» ó en la calle de las Huertas, 61, bajo, derecha.

## BORRELL HERMANOS

Vino de quina simple. Vino de quina ferruginoso

DOSIFICADOS

PREPARADOS POR

BORRELL HERMANOS

Estos VINOS constituyen una poderosa medicación segura, racional y agradable. Eficacísimos en el RAQUITISMO DE LOS NIÑOS y en la ANEMIA ó INAPETENCIA de las jóvenes; restituyen las fuerzas agotadas por las convalecencias de las fiebres intermitentes gastricas y tifoideas, su uso conviene á los individuos de temperamento linfático y á los débiles de constitucion.

Farmacias de Borrell Hermanos

Madrid: Puerta del Sol, 5

Barcelona: Conde del Asalto, 57

## IMPRENTA

En este Establecimiento se hacen toda clase de impresiones, con prontitud y esmero.

BALLESTA, 9, BAJO

## GRAN ZAPATERIA DEL NORTE

DE

S. RUIZ ILLERA

Esta casa construye toda clase de calzados á la medida á precios económicos y en clases superiores.

Pasa á domicilio, avisando señas, á tomar medidas.

Isla de Cuba 4, entresuelo

MADRID

## MEDICAMENTOS HERÓICOS EN GOTAS CONCENTRADAS Y DOSIFICADAS

DEL GRAN PALACIO-LABORATORIO DE P. FERNÁNDEZ IZQUIERDO

PLAZA DE LA VILLA, NÚM. 4, Y BOTICA, SACRAMENTO, NÚM. 2.—MADRID

### ANTIARTRÍTICAS DE TERRIER

Gota, reumatismo y dolores neurálgicos. Frasco 6 pesetas.

### HELENINA

Tónicas, diaforéticas, antiasmáticas, anticitarrales, antífisicas y aperitivas. Frasco, 3 pesetas.

### ODONTALGICAS DE ANCELOT

Cáries de los dientes y muelas, dolores de muelas y afecciones de la boca. Frasco, 2 pesetas.

### ANODINAS INGLESAS

Histerismo, afecciones nerviosas, epilepsia. Frasco 2 pesetas.

### ANTIARRÉICAS DE HOFMAN

Para las irritaciones crónicas de los intestinos, diarrea, disentería, etc. Frasco. 2 pesetas.

### AMONIACALES BENZOICAS

Contra la albuminuria escarlatinosa, mal de piedra, gota, catarros crónicos, bronquitis, asma de los viejos. Frasco, 3 pesetas.

### AROMATICAS DE BONFERME

Para aspirar por la nariz en las cefalalgias. Frasco, 2 pesetas.

### ANTIESPASMODICAS DE ELLER

Contra la gota y reuma inveterados. Frasco, 2 pesetas.

### AMONIACALES ANISADAS

Estimulante y antiespasmódico, en el histerismo, vahidos, embriaguez, aplanamiento, dolor de cabeza, etc. Frasco, 2 pesetas.

### ANTHELMINTHICAS BOUCHARDAT

Contra las lombrices de niños y adultos. Frasco, 2 pesetas.

### ROJAS DE LECONTE

Gastralgias, dispepsias, diarreas serosas y por cólicos, afecciones del estómago, etc. Frasco, 2 pesetas.

### ALOES DE LAS BARBADAS

Tónicas, aperitivas derivativas de los humores que se fijan en los órganos, y purgantes. Frasco, 1 peseta.

### ACONITO

Sudoríficas diuréticas, antiinflamatorias, anticongestivas, sedantes y reguladoras de la circulación de la sangre, que vindicán. Frasco, 2 pesetas.

### AMARGAS DE BAUME

Contra los cólicos ventosos y estados flatulentos, etc. Frasco, 2 pesetas.

### ANTIASMATICAS DE BOERHANNE

Contra el asma húmedo. Frasco, 2 pesetas.

### ANTIBILIOSAS DE ETIENE

Usadas á las comidas por los biliosos. Frasco, 2 pesetas.

### DE ALQUITRAN Y HIERRO

Afecciones catarrales y respiratorias con extenuación, inapetencia, anemia, clorosis, etc. Frasco, 2 pesetas.

### ALCALINAS DE HAMILTON

En las convulsiones de los niños. Frasco, 1 peseta.

### AROMATICO AMONIACALES DE SYLVIO

Excitantes, diaforéticas, carminativas, emenagógas y estimulantes diuréticas. Frasco, 2 pesetas.

### DE ARNICA MONTANA AROMATICAS

Sustos, caídas y contusiones al interior y como tónico. Frasco, 3 pesetas.

### ANTIPOPLETICAS

Jacobinos de Rouen.

Estomacal, digestivo y contra las congestiones sanguíneas del cerebro. Frasco, 2 pesetas.

### EUPHORBIA PILULIFERA

Asma, bronquitis, coqueluche ó tos ferina, catarros, toses, etc. Frasco, 4 pesetas.

### LITONTRIPTICAS PALMIERI

Afecciones calculosas de los riñones ó preservativo de esas enfermedades. Frasco 2 pesetas.

### DE ESENCIA DE ALQUITRAN PEREIRE

Para combatir las toses y los catarros de todas las vías. Frasco, 2 pesetas.

### ANTIASMATICAS DE CLICCR

Ataques de asma con enfisema. Frasco, 4 pesetas.

### ANTIESCROFULOSAS DE FRONVINI MERTELA

Contra las afecciones escrofulosas. Frasco, 2 pesetas.

### DE CREOSOTA PURA DE HOYA

Afecciones pulmonares, tisis y toda clase de catarros. Frasco, 2 pesetas.

### DE CREOSOTA, ALQUITRAN, TOLU Y ELEMÍ

Toda clase de toses, constipados, catarros.

### ALQUITRAN Y TOLU

Toda clase de toses, catarros de todas las vías, constipados, etc. Frasco, 2 pesetas.

### ANTIVENEREAS DE LOS JESUITAS

Afecciones sifiliticas y venéreas, reumagota. Frasco, 3 pesetas.

Estos medicamentos llevan en el prospecto la composición, y por lo tanto, no hay secreto y están dosificados. Los frascos son cuenta-gotas. Por regla general, no puede mandarse por el correo; pero en una precisión puede ir un frasco, aumentando 6 rs. por porte y certificado. Al por mayor descuento á los farmacéuticos, P. Fernández Izquierdo, Plaza de la Villa, 4, Madrid, y al por menor, Sacramento, 2, botica.

La planta *euphorbia pilulifera*, que con tan buen éxito se emplea en el asma, bronquitis, coqueluche, catarros y toses, se encuentra en la Farmacia de Fernández Izquierdo Sacramento, 2, Madrid, á real el gramo y 4 pesetas los 30 gramos. Se remiten certificados 30 gramos por 20 rs.

### BAÑOS EN CASA TODO EL AÑO

Los baños sulfurosos concentradísimos de las fuentes más acreditadas, á 8 reales frasco para cada baño sulfuroso de Betelú, Carballino, La Puda, Ledesma, Montemayor, Archavaleta, Carratraca, Elorrio, Escoriaza, Grávalos, Liérganes, Ontaneda, y Alceda, Santa Agueda, Aramayona, El Molar, Paracuellos, Zaldívar, y en fin, todos los sulfurosos conocidos. Se venden también los baños clorurados

sódicos, á 8 rs. caja, de Arnedillo, Caldas de Besaya, Trillo, Cestona, Fitero, Solares y todos los análogos conocidos.

Se venden también, á 8 rs. caja para un baño, los baños bicarbonatados sódicos, como Caldas de Malabella, Burlada, Sobron y análogos.

Se venden también, á 8 rs. caja para un baño, los bicarbonatados cálcicos, como los de Alange, Alhama de Aragón, de Almería y de

Granada, Nanclares, Urberuaga de Alzola y análogos.

Se venden, á 8 rs. caja para un baño, los baños bicarbonatados mixtos de Segura de Aragón, Valle de Rivas y análogos.

Se venden, á 8 rs. caja para un baño, los baños sulfatados cálcicos de La Concepción de Peralta y de Loeches (La Margarita).

Se venden, á 8 rs. caja para un baño, 1 s sulfatados cálcicos de Alhama de Murcia, Sacedon, Villatoya y análogos.

Se venden, á 8 rs. caja los baños sulfata do-magnésicos de Jabalcuz, Montanejos, Torres, etc., y los sulfatados mixtos de Villavieja y de Nules.

Se venden, á 8 rs. caja para un baño, los baños ferruginosos de Alcántara, Argentea, Fuencaliente, Hervideros de Fuensanta, Lanjaron, Navalpino y análogos.

Madrid, Sacramento, 2, botica. Remision franco-carril. Porte y embalaje aparte.

El Frasco de Esencia salino-sulfídrica de Gaviria para un baño, 10 rs., y por correo, 12. Valdemecum-guía del médico y del bañista, 10 rs. se remite certificado por 21.